

Editor

Bernardo Díaz Nosty

Comité científico

Armand Mattelart
Susan George
José Vidal-Beneyto (1929-2010)
Jesús Martín-Barbero
Luis Ramiro Beltrán (1930-2015)
Héctor Schmucler
José Marques de Melo
Miquel de Moragas
Delia Crovi Druetta
Antonio Pasquali
Margarida Krolhing Kunsch
Román Gubern
Germán Rey Beltrán
Giuseppe Richieri
Juan Gargurevich
Margarita Ledo
Rosalia Winocur
Gustavo Cardoso
María Teresa Quiroz
Raúl Trejo Delarbre
Fernando Reyes Matta
Enrique Bustamante
Nancy Rivenburgh
Antonio Fidalgo
Jesús Timoteo Álvarez
Guillermo Mastrini
Jamal Eddine Naji
Javier Estinou Madrid
José M. Nobre-Correia
Francisco Sierra Caballero
José M. de Pablos
Xosé López
Elena Blanco Castilla
Octavio Islas
Juliana Matus
José F. Beaumont
Iván Abreu Sojo
Xixun Wu

Coordinación editorial

Ruth de Frutos
Miriam Fernández Simón

Comité asesor

Ana Jorge Alonso
Elena Blanco Castilla
Gloria Hoyos López
Teodoro León Gross
Ramón Martínez García
Bianca Rutherford (París)

Atentados contra periodistas en América Latina

Más de mil cincuenta periodistas asesinados y desaparecidos hacen de América Latina el escenario más peligroso del mundo para el ejercicio profesional entre 1970 y 2015. En este número, distintos analistas académicos recorren los principales focos de tensión de un fenómeno que podría calificarse de *anomalía latinoamericana*. Las noticias refieren de forma frecuente atentados, no siempre relacionados con la actividad periodística, aunque es la naturaleza de esta la que eleva el suceso a la agenda de los medios. Una circunstancia que discrimina positivamente a los profesionales de los medios en un entorno de violencia que, por su amplitud, desborda los límites convencionales de la narración de la actualidad. Las cifras de homicidios sitúan a numerosos países de la región entre los más violentos del mundo. Esta sangría humana, que entra dentro de los parámetros de epidemia, según establece la Organización Mundial de la Salud, está alejada del espectáculo de la guerra y prácticamente ausente en los medios del mundo, y reduce a términos de relativa normalidad los atentados contra periodistas. Pero también expresa, como rasgos descriptivos sobre la gobernabilidad regional, intolerancia, carencias en el sistema de libertades públicas y en la cultura democrática, cuando no quiebra institucional.

Entre los diferentes trabajos recogidos, cabe destacar la aportación significativa del profesor Germán Rey, que sintetiza en su artículo el contenido del reciente informe *La palabra y el silencio: violencia contra periodistas en Colombia (1977-2015)* del Centro Nacional de Memoria Históricas, del que Rey es relator. Asimismo, se anticipan en el artículo «Medio siglo de atentados contra periodistas» datos globales del libro *Periodismo muerto* (Planeta México, 2016).

En los tres próximos número de Infoamérica se abordarán los siguientes aspectos monográficos: «Indicadores mediático-culturales», «El auge del cómic periodístico» y «La investigación en comunicación en España».

